

Instruits par leur adorable Maître, les Apôtres n'ont point parlé dans un autre sens. *Vous n'êtes qu'un corps et un esprit*, dit l'apôtre saint Paul aux Ephésiens, *comme vous avez été appelés à une même espérance. Un seul Dieu, une seule foi, un seul baptême.*

“ Qu'il n'y ait donc, s'écrie saint Augustin, qu'une seule et même foi dans l'Eglise répandue en tous lieux. ”

Donc l'Eglise de Jésus-Christ n'a et ne peut avoir qu'une même foi; et quiconque s'écarte de cette unité de foi ou de doctrine, tombe dans l'hérésie, et s'exclut par là même de l'Eglise et du salut. Et c'est pourquoi l'Apôtre saint Jean défendait aux fidèles de recevoir dans leur maison et de saluer quiconque venait à eux n'apportant point la doctrine du divin Maître.

Outre l'unité de foi Notre-Seigneur a aussi voulu dans son Eglise *l'unité de société et de gouvernement.*

Jésus-Christ a institué dans son Eglise un ministère pastoral, public et permanent, répandu partout, et le même partout, chargé par lui de prêcher et d'enseigner la foi, d'administrer les sacrements et de gouverner sa grande famille. Et ce ministère est divisé en plusieurs Ordres qui constituent la hiérarchie ecclésiastique, d'où sort la multitude des pasteurs inférieurs et supérieurs nécessaires pour *l'édification du corps de Jésus-Christ* ou de l'Eglise. A ce ministère, à cette hiérarchie, Jésus-Christ a donné un Chef suprême, parceque, dit l'abbé Feller, sans un centre d'unité, sans un tribunal absolu et infaillible, un oracle vivant qui persuade, rassure et soumette tous les esprits, il est absolument impossible que les hommes, faits comme ils sont, viennent à dire et à penser la même chose.

Cela posé, *l'unité de société et de gouvernement*